

Hamburg, 22.12.2025

Liebe Freund:innen des VdPP, liebe Kolleg:innen,

ein Jahr voller Herausforderungen, Engagement und Hoffnung liegt fast hinter uns. Viele Themen haben uns im VdPP beschäftigt, all das spiegelt sich in unserem Jahresrückblick 2025 wider. Heute wollen wir Ihnen und Euch die Gelegenheit geben, zurückzublicken.

Nicht nur die Klima-Krise und Kriege belasten uns sehr, auch soziale Ungleichheiten nehmen zu und werden sichtbarer. Das Gesundheitssystem wird immer teurer, aber nicht besser, und die interprofessionelle Zusammenarbeit kommt nicht weiter voran.

Trotzdem konnten wir 2025 unsere Aktivitäten rund um "Pharmazie in sozialer Verantwortung" mit ungebrochenem Einsatz durchführen – mit vielen Projekten und Veranstaltungen, die wir angestoßen haben. Auch auf politischer Ebene haben wir uns weiterhin für das Recht auf Gesundheitsversorgung für alle eingesetzt.

Dabei stand 2025 unser Projekt *Pharmazie und Public Health* wieder im Fokus. Dank eines breiten Netzwerks gab es zahlreiche Lichtblicke, Veranstaltungen und Veröffentlichungen.

Trotz oder gerade wegen der dramatischen Weltlage lassen wir uns die Zuversicht nicht nehmen. Wir freuen uns, Sie und Euch weiterhin hoffnungsvoll und engagiert an unserer Seite zu wissen. Dafür sind wir sehr dankbar.

Lassen Sie uns weiter gemeinsam für Pharmazie in sozialer Verantwortung einstehen
- jetzt und in Zukunft.

Mit besten Grüßen

Verein demokratischer Pharmazeutinnen und Pharmazeuten e.V.

JAHRESRÜCKBLICK 2025

Veranstaltungen

Im Jahr 2025 war der VdPP durch eine Vielzahl an inhaltlichen, politischen und gesellschaftlichen Aktivitäten geprägt. Auf der Fachtagung in Frankfurt wurde das Thema „Sucht“ intensiv diskutiert, während das Frühlingsseminar die Auswirkungen von Influencer-Werbung in sozialen Medien auf den Verbraucherschutz beleuchtete. Durch mehrere Seminare in Zusammenarbeit mit dem BPhD wurden die Themen Public Health und Planetary Health mit Pharmazie in Verbindung gebracht. Alle Veranstaltungen zeigten das Engagement des VdPP, gesellschaftliche Themen fundiert zu bearbeiten. Dabei ist es uns wichtig, die nachfolgenden Generationen zu hören und einzubeziehen.

Pharmazie und Public Health

Im Bereich Pharmazie und Public Health setzte der VdPP die erfolgreiche Seminarreihe „Pharmazeutische Berufsfelder und Public Health“ zusammen mit dem BPhD fort und begann die neue Reihe „Pharmazie und Planetary Health“, die die Auswirkungen der Klimakrise auf Gesundheit behandelte. Auch das Netzwerk „Pharmazie und Public Health“ war aktiv und förderte den Austausch über Arzneimittelversorgungsforschung und lokale Kooperationen. Die interprofessionelle Zusammenarbeit zwischen Apotheker:innen, Ärzt:innen und Pflegeberufen wurde in einer gemeinsamen AG vorangetrieben, mit dem Ziel einer besseren arzneimittelbezogenen Zusammenarbeit in der Primärversorgung.

Politische Aktivitäten

Politisch zeigte der VdPP klare Haltung: Mitglieder beteiligten sich an Aktionen wie „Gesicht zeigen für Gaza“ und unterstützten Appelle für eine verantwortungsvolle Migrationspolitik sowie gegen die Erpressungsversuche der Pharmaindustrie. Auch die Militarisierung des Gesundheitswesens war ein zentrales Thema in den internen Diskussionen.

Fazit

Das Jahr 2025 war geprägt von fachlichem Engagement, gesellschaftlicher Verantwortung und zukunftsorientierten Projekten. Der VdPP zeigte sich als aktiver, politischer Verein, der kontinuierlich wächst und sich in gesellschaftliche und sozialpolitische Debatten im Kontext von Gesundheit und Arzneimittelversorgung einbringt.

Ausblick auf 2026:

Für 2026 sind wieder ein Frühlingsseminar und eine Mitgliederversammlung inkl. Fachtagung geplant. Es wird sicher auch wieder eine Kooperation mit dem BPhD und eine neue Seminarreihe geben. Erste Planungen gibt es schon!

Inhaltlich wird sich der VdPP im kommenden Jahr u.a. mit dem zu erwartenden "Gesundheitssicherstellungsgesetz" auseinandersetzen, und sich so weiter mit dem Thema Militarisierung im Gesundheitswesen beschäftigen. Eine intensive Auseinandersetzung mit dem Apothekenversorgung-Weiterentwicklungsgesetz (ApoVWG) wird angestrebt, dazu auch sozialpharmazeutische Themen, wie etwa die zu erwartenden GKV-Spargesetze durch das Bundesgesundheitsministerium - z. B. zum Thema Erhöhung der Zuzahlungen zu Arzneimitteln.

Wir laden Sie und Euch herzlich ein, mit uns zu diskutieren und aktiv an der Vereinsarbeit teilzunehmen!

Mehr unter www.vdpp.de

Folgen Sie uns auf [Facebook](#) und [LinkedIn](#).